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REGISTRO DE DEBATE

- En la ciudad de Ushuaia, capital de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a los quince días del

mes de febrero del año 2020, en el salón del Ushuaia Shopping Center siendo las 11 y 28:

- I -

APERTURA DE SESIÓN

SR. PRESIDENTE (Pino).- Siendo la hora once y veintiocho minutos, con la presencia de los

concejales De la Vega, Laura Ávila, Javier Branca, Mariana Oviedo, Ricardo Garramuño, Juan

Manuel Romano y esta Presidencia, y habiendo quórum legal damos inicio al XXXVII Período de

Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante de la ciudad de Ushuaia.

- Manifestaciones desde el público.

- II -

IZAMIENTO DEL PABELLÓN NACIONAL Y DEL PABELLÓN PROVINCIAL

SR. PRESIDENTE (Pino).- Invito a los concejales, a todos los concejales a izar el Pabellón

Nacional y el Pabellón Provincial, y al público a ponerse de pie.

- Así se hace.

- Aplausos.

- III -

ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL ARGENTINO

SR. PRESIDENTE (Pino).- A continuación vamos a cantar el Himno Nacional Argentino.

- Así se hace

- Aplausos.

- IV -

MENSAJE DEL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL

SR. INTENDENTE (Vuoto).- En esta sesión dejamos inaugurado el período de sesiones. El acto

más importante es el mensaje del señor intendente municipal. Invito al señor Walter Vuoto a

ocupar su lugar.

2 - D.E. 



- Aplausos.

- Ingresa al recinto el señor intendente municipal.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Bueno, buenos días a todos y a todas; buenos días, concejales y

concejalas. Qué lindo que es tener la voz de las mujeres en el Concejo Deliberante después de

tantos años.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Querido senador, Matías Rodríguez; diputada nacional, Carolina

Yutrovic; gracias a los jueces del Superior por estar presentes también; a las fuerzas armadas, a

los jefes de las fuerzas armadas y seguridad; a las legisladoras, Victoria Vuoto y Mónica Acosta,

gracias por estar; gracias a la presidenta del Concejo Deliberante de Tolhuin, a Jeanette, que nos

está acompañando también; y a la secretaria de Gobierno, Nancy Jodurcha, que es

importantísimo ocupar un cargo también para una mujer en Tolhuin, que eso no había pasado

nunca, Nancy, ¿no?. La verdad que es increíble y estamos muy contentos de todo eso.

Gracias a la ministra de Obras Públicas, también, por estar presente.

Antes de empezar el discurso, que es largo, y como siempre me voy de protocolo… los

chicos escriben y a veces se enojan, pero quería comunicarles también que ayer tuve la

posibilidad de hablar con el gobernador, Gustavo Melella, tuvimos una charla telefónica y sucedió

algo muy importante ayer para los ushuaienses. 

Lo han llamado el gobernador, nos han llamado a nosotros también, la Secretaría de

Asuntos Hídricos del Gobierno Nacional. Mi compañera se reía porque decía “Antes te llamaban

para apretarte y ahora te llaman para incluirte a los programas nacionales de obras. Y bueno, nos

han anunciado que Ushuaia va a ingresar a un programa que es Argentina Hacer Trabajo, que

van a financiar cloacas y agua para los barrios informales.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Ayer quedamos también con el gobernador, Gustavo Melella, que lo

vamos a hacer en conjunto con la Provincia vamos a trabajar para poner en valor. Y continuar

este trabajo que venimos haciendo, que es regularizar cada uno de los barrios informales que

tenemos. Si bien hemos regularizado veinte familias, la Secretaria de Hábitat va a encabezar este

trabajo para terminar de regularizar, sanear y además mejorar la calidad de vida a los vecinos.

Como estuvimos con el senador y la diputada también recorriendo, los ministros y ministras del

Gobierno nacional, en donde también se nos dijo que Ushuaia va a ingresar al Programa Nacional

de Hábitat, así que también va a contar con recursos del Ministerio de Hábitat.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y eso es importante para la ciudad después de muchos años, sin

tener ningún recurso y fondos nacionales.

Agradecer también el trabajo del senador Matías Rodríguez y al ministro de transporte de

la nación, después de tres años que perdimos los subsidios, Ushuaia ha podido recuperar los

subsidios para el transporte público. Y una buena noticia, vamos a ampliar la cantidad de



unidades en subsidios, Silvio, para poder trabajar en mejores recorridos también en el transporte

público.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Bueno, ahora empiezo el discurso.

En cumplimiento a lo establecido en el artículo 140 de la Carta Orgánica Municipal, que

establece al día 15 de febrero como fecha de inicio de la actividad legislativa, me presento aquí

en mi calidad de intendente de la ciudad para contarle todo lo que hemos hecho estos cuatro

años y lo que se viene para la ciudad para este 2020 y en los próximos años.

Pero no puedo dejar de mencionar, antes de empezar, que cada vez iniciamos un nuevo

mandato constitucional, un mandato que es fruto de la voluntad de los hombres y mujeres que

vivimos en Ushuaia, tenemos que festejar la democracia fuerte y sana que hemos logrado

construir durante los últimos cuarenta años en nuestro país.

Los últimos cuatro años fueron, sin embargo, muy difíciles para todos y para todas.

Recibimos una ciudad destruida y sin capacidad para hacer las obras que necesitaban los

vecinos; una cuidad endeudada e incapaz de construir un destino común para cada uno de los

vecinos y vecinas.

Fuimos ignorados y discriminados de todas las decisiones de inversión de los últimos

cuatro años por un gobierno central, el de Mauricio Macri, que nunca, jamás miró la Patagonia y

que, cuando lo hizo, fue para quejarse de lo que él consideró privilegios. A pesar de todo eso, sin

buscar excusas ni culpables, pudimos salir adelante como ciudad. 

Hoy somos conscientes de nuestras fuerzas, estamos convencidos de los principios que

nos guían y tenemos la mirada puesta adelante en las ilusiones y los sueños que tenemos hacia

el futuro, en el esfuerzo y el trabajo que va a significar conseguirlos. Porque si algo hemos

aprendido durante estos difíciles cuatro años es a usar aún más nuestra creatividad, la

imaginación y la persuasión, la responsabilidad en la administración de los recursos fue una

constante en esta gestión.

Donde otros vieron obstáculos, nosotros vimos desafíos

3 – D.P.

a superar y los superamos. Así aprendimos lo más valioso de estos cuatro años, que Ushuaia

puede; que si pudimos frente a todos los obstáculos que nos puso el gobierno de Macri es porque

Ushuaia puede. Y estamos seguros que con un Gobierno nacional como el de Alberto y Cristina

vamos a poder mucho más de lo que hemos logrado estos cuatro años para todos los

ushuaienses.

- Aplausos.



SR. INTENDENTE (Vuoto).- Tenemos por delante cuatro años que son una invitación a hacer

realidad lo que antes pensábamos como sueños para nuestra ciudad. Pero esos sueños no se

construyen solo pensando. No se construyen imaginando como una utopía. Se  construyen

actuando sobre la realidad objetiva, con acciones y cambios necesarios. Todos los días hay que

trabajar para lograr esos objetivos.

Quiero contarles lo que venimos haciendo y lo que queremos hacer junto a ustedes. Y

quiero remarcar esto último, ningún gobierno solo puede hacer nada relevante. Ningún gobierno

por si solo puede realizar cambios estructurales. Ustedes desde el Poder Legislativo local, pero

también los vecinos y las vecinas de nuestra ciudad, y nosotros desde el Poder Ejecutivo local

tenemos una responsabilidad enorme de ahora en más. Por eso les pido que entre todos

trabajemos con metas y objetivos claros. 

Necesitamos crear los puestos de trabajo necesarios para nuestros trabajadores

calificados, para tener las escuelas abiertas, para que brinden una educación pública de calidad y

un espacio de contención a nuestros jóvenes. Por eso mi compromiso como intendente es que

junto a Alberto y a Cristina vamos a trabajar para que las agrupaciones de desempleados se

conviertan en agrupaciones de trabajadores nuevamente. Y vamos a ampliar también...

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y por ahí veía a todos los docentes de las escuelas experimentales.

Vamos a trabajar para emplear nuestras escuelas experimentales porque necesitamos más

escuelas experimentales con una visión educativa en la ciudad que pueda contener a más niños y

niñas de nuestra querida ciudad.

Por eso quiero que esta apertura de sesión sea algo más que eso. Quiero que sea una

invitación a todos y a todas a sumarse, a aportar a la ciudad para su crecimiento, a contarnos

cuáles son sus sueños y a trabajar para hacerlos realidad, a construir una ciudad moderna, una

ciudad inclusiva, abierta al mundo; una ciudad de la que nos sintamos cada día más orgullosos.

Quiero que se nos hinche el pecho de orgullo cada vez que miremos la ciudad y pensemos qué

linda que está Ushuaia. Quiero que nos sintamos parte de haberlo hecho posible. Cada uno

desde su lugar, concejales, comerciantes, operadores de turismo, estudiantes, trabajadores

municipales, provinciales, todos y todas las que estamos convocados a esta hermosa tarea de

hacer cada día nuestra ciudad más linda, más activa, más verde y sobre todo más tuya.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Desde el lugar que nos toca, hicimos y estamos haciendo nuestra

parte. Hemos trabajado intensamente para cambiar la historia de la ciudad que recibimos. De un

municipio que había abandonado sus calles, sus plazas, sus espacios públicos, su Estado,

pasamos a un municipio que puso en marcha el plan de obra más importante de los últimos años

y lo hicimos pese a los obstáculos que nos pusieron, sin excusas pero con memoria,

conseguimos hacer igual las obras que tenía que hacer esta ciudad. Con recursos propios,



producto de la buena administración de las finanzas y del ordenamiento de las cuentas

municipales. También con un trabajo en el último tiempo, muy importante, con el Gobierno

provincial de Rosana Bertone.

Así llegamos a que solo para los meses de verano de la temporada 2019-2020 estamos

ejecutando un plan de obra pública con la inversión de seiscientos veintiséis millones de pesos.

Ustedes mismos pueden comprobar las obras que comenzamos en 2020, pero quiero destacar 
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dos, porque son muy esperadas para los vecinos de la zona, el ingreso del asfalto de Andorra

-acá el presidente del Concejo es bastante insistidor, como ustedes saben- que va a permitir que

en esta primera etapa Andorra ya tenga su entrada…

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Pero también quiero anunciar que vamos a hacer una fuerte

inversión para todo el barrio de Andorra en este segundo mandato.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y la pavimentación de la calle La Estancia, que era un reclamo

importante para todos los vecinos del Río Pipo, de la primera etapa…

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y acá voy a hacer un paréntesis, voy a salir del discurso, le he

encargado a mi equipo económico, a todo el equipo de gestión, de jefatura de gabinete y de

planificación pública, que quiero que levantemos la vara y quiero realmente que con este

Gobierno nacional que nos mira, que nos acompaña, que nos abraza, realmente pensemos en un

plan muy ambicioso… se agarraban la cabeza, decían “No sé cómo vamos a hacer”, pero la idea

de esta gestión es que el día que lleguemos a entregar nuestro mandato, no haya una sola calle

de tierra más en la ciudad de Ushuaia, y para eso vamos a trabajar.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Estamos trabajando en la infraestructura de red de baja tensión,

también el alumbrado en el barrio San Martín, los sanitarios y el sobretecho del microestadio

Cochocho Vargas; el bacheo y la repavimentación de los barrios La Cantera y el San Vicente, que

ahí también había estado bastante insistente… el edificio de la asociación civil Actuar, que nos va

a permitir en breve, en pocas semanas, contar con un espacio cultural más para la ciudad para

desarrollar nuestros talleres y todas las actividades de los distintos barrios.

La readecuación de la red cloacal de la calle Yaganes, que hace poco tuvimos un tema y

se inundó porque son, como ustedes saben, en la densificación que ha tenido el centro no se ha

hecho inversión en obras, había cloacas todavía de madera, que habían hecho los italianos en

algunas calles. Y tenemos que trabajar muy fuertemente en readecuar esos servicios.



Y una obra muy esperada que la hicimos con Responsabilidad Social Empresaria, en este

nuevo contexto de empezar a poner un Estado en valor, que es el edificio de Zoonosis, que en los

próximos meses también vamos a estar inaugurando, que es más que importante.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Están avanzadas la obra de ampliación de la escuela experimental

La Bahía; el edificio de la Secretaría de la Mujer, que tan orgullosamente ha llevado la concejala

Laura Ávila, en esta gestión maravillosa que ha hecho estos cuatro años.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- La repavimentación de la calle Isla Año Nuevo y los barrios

Libertador y Gaucho Rivero, que estaban muy complicados también.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- La urbanización General San Martín, que está llegando ya al fin de

obra; las veredas de avenida Maipú y Garramuño.

Para el resto del año, el nivel de inversión no va a bajar, tenemos planificado una inversión

que supera los mil quinientos cincuenta millones de pesos en obra pública. 

Es una inversión muy ambiciosa en términos de obra pública pero creemos que es lo más

justo, lo que corresponde para darle respuesta a los vecinos y vecinas de la ciudad que merecen

una infraestructura mejor. Es un esfuerzo muy grande para la ciudad pero estamos seguros que

con el acompañamiento de nación vamos a poder llevarlo adelante.

Si pudimos en la adversidad, estoy convencido que ahora vamos a poder mucho más.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Hicimos un trabajo enorme en la recuperación de la trama vial. No

hace falta que les cuente el estado de abandono en el que la recibimos. Pero decidimos invertir

mil millones de pesos y pudimos llegar a más de cuatrocientas cuadras intervenidas.

Para la temporada que viene vamos a trabajar en la mejora vial de distintos sectores de la

ciudad.

El pavimento del barrio Buena Esperanza y Los Pinos; la ampliación de la avenida Hipólito

Yrigoyen, entre el CADIC y la rotonda del aeropuerto; la ampliación de la avenida Perito 
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Moreno entre Yaganes y La Anónima; las calles que faltan de Andorra y del Pipo son las obras

viales que se vienen para la temporada.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Estamos muy prontos a terminar con la pavimentación de la avenida

de La Estancia, del Pipo y próximamente estaremos pavimentando la calle Los Ñires, el cordón

cuneta y la red pluvial de la calle Tucumán en los barrios Alakalufes, la ampliación de la avenida

Hipólito Yrigoyen también está llegando a su fin en su cuarta mano.



- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Los espacios recreativos, las plazas y playones son lugares

fundamentales para la formación y el crecimiento de los más chicos, pero también para que

disfrute la familia. Estos días de verano en los que el clima acompañó, estos espacios se llenaron

de vida, de risas, de mates y de amigos; y nos llena de alegría a todos.

En estos cuatro años recuperamos veintidós playones deportivos y más de diez plazas de

distintos puntos de nuestra ciudad. Ya inauguramos la plaza del barrio Río Pipo, de las 640, los

playones de Alakalufes, del barrio Perón, en Natanael Ríos, el 11 de Noviembre, el San Salvador,

la Generación Dorada y el Felipe Varela. También hemos recuperado y pronto reinauguraremos

la nueva Plaza Cívica que está quedando maravillosa; que es la primera plaza que uno ve cuando

entran tantos turistas y se van de la ciudad, que hacía muchos años que no se le tocaba nada.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- La puesta en valor y los nuevos diseños de la plaza Onaisin y la

plaza… y la tan famosa plaza Piedrabuena, que también está quedando maravillosa con unos

juegos muy lindos. Y el Parque Recreativo Municipal Schulz, que es los playones de Intevu, como

se los conoce; que uno a crecido jugando ahí y también van a estar a disposición para todos los

vecinos. 

La plaza de los niños, que está próxima a inaugurarse también, que queda… lo vamos a

invitar al jefe de la Armada, porque está ahí en frente de las 200 Viviendas; y el playón El

Libertador que también está pronto a inaugurarse.

Vamos a construir el playón y la plaza del barrio Mirador de los Andes, el playón Los

Alerces y pondremos en valor el Paseo del Centenario, que ya empezó, ya dio el inicio de obra

para que vuelva a recuperar su brillo y vuelva a ser un punto turístico de calidad y referencia en la

ciudad para todos los turistas, y también para los vecinos y vecinas que acá vivimos.

Seguiremos mejorando la calidad de todos los espacios públicos, innovando en los juegos

para que los más chicos... pero también pensando en el diseño integral para el deporte y las

familias. 

Recibimos una ciudad fragmentada, dividida y polarizada entre los de arriba y los de abajo.

Nos decidimos desde el primer momento a que la única forma de superar estos límites físicos era

volver a unir la ciudad. Era, en primer lugar, eliminando estos prejuicios y estos preconceptos. Por

ese camino fuimos; fuimos muy criticados al comienzo, una batalla cultural básicamente. 

En estos cuatro años, como bien decía, logramos regularizar veinte barrios, llevando

soluciones así a casi mil familias. En estos próximos años tenemos que sostener y aumentar ese

esfuerzo y vamos a regularizar el resto de los barrios que queda para mil familias más. Pero

también, y en esto el otro día hablaba con el concejal Branca, vamos a generar un proyecto que

va a ser financiado por Hábitat del Gobierno nacional, Planificación y el Municipio de Ushuaia, en

donde las cooperativas van a ser el centro de la escena en la reconstrucción de esos barrios.



- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- En donde además esas cooperativas van a tener que ir a buscar a la

mano de obra calificada de esos vecinos que viven en esos barrios para que sean ellos los

protagonistas de poner en valor y mejorar la calidad de vida de cada uno de sus vecinos.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- La autonomía municipal es para nosotros un principio fundamental

de gobierno y de administración. Somos municipalistas y vamos a defender nuestros recursos y

nuestra autonomía de cualquier intento de cercenamiento o de avasallamiento. Yo lo hablaba el

otro día con la legisladora Victoria Vuoto, que se puso al frente hace cuatro años, de la defensa

de las autonomías municipales,

6 - D.E.

y este tema no es un tema menor, acordábamos y coincidíamos que nosotros primero, antes que

nada somos municipalistas, defendemos nuestro Estado y defendemos los municipios. 

Y en esto de defender la autonomía, somos muy celosos de esta cuestión. Porque cuidar la

autonomía municipal de los intentos de recorte o de limitaciones encubiertas, es cuidar los

recursos y las obras de los vecinos y de las vecinas de nuestra ciudad. Somos firmes en nuestras

convicciones, porque lo fuimos ayer, lo somos hoy y lo vamos a seguir siendo en un futuro.

Tenemos un Municipio con las cuentas ordenadas y una ciudad en marcha con equilibrio

presupuestario, responsabilidad fiscal y un ambicioso plan de obras con recursos.

Y esto fue posible gracias a que pudimos tomar nuestras propias decisiones, nuestras

propias decisiones en el marco del respeto de nuestra autonomía como ciudad.

Estamos también muy contentos de haber podido probar una cosa en la que creíamos.

Muchos nos decíamos que cómo agarramos la ciudad y en el contexto nacional que teníamos,

estábamos locos. Sin embargo, pensamos en una Sociedad del Estado que fuera capaz de

hacerse cargo del transporte público. Y el otro día lo hablábamos, fuimos también con el

intendente de Río Grande, Martín Pérez, y con el senador Matías Rodríguez; y el mismo ministro

de Transporte de la Nación nos reconocía que él, a donde va, usa de ejemplo la Sociedad de

Estado de Ushuaia.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y esto lo logramos porque pudimos sostener la calidad del

transporte público de pasajeros. Pasamos de noventa mil boletos que se cortaban por mes en el

2015 a trescientos cuarenta y ocho mil cortes de boletos sin subsidios nacionales. Y nos llena de

orgullo haber podido demostrar en la realidad que cuando hay transporte público de calidad la

gente lo usa y lo prefiere.

La aplicación móvil resulta clave para que la gente sepa los recorridos, conozca los

horarios y cada uno pueda ir a su parada para manejar sus tiempos. Esta comodidad no resulta



un elemento accesorio en ciudades como estas; por el contrario, constituye un componente

básico de un servicio de calidad, el cual seguiremos mejorándolo. 

Y como bien decía, estamos convencidos de la importancia de la participación pública en el

trazado de los recorridos públicos de transporte. Y muchos decían “¿Por qué no hay recorrido al

Pipo?”, “¿Por qué…?”, y bueno, porque nos costó y nos llevó grandes batallas. Acuérdense que

nosotros presentamos el pedido de crédito para el transporte público y el entonces ministro

Frigerio estuvo dos años para firmarlo, dos años para firmarlo; entonces era todo un desafío.

Y luego de que compramos los colectivos y pudimos sacarlos a la calle, y pudimos hacer

todo el traspaso -el cual encabezó el entonces secretario de gobierno, Omar Becerra, con el

equipo de Legal y Técnica también, que encabezaba en ese momento Victoria y Mauricio, que se

encargó también de todo el tema laboral- era muy difícil explicarle a la gente que ya no teníamos

los subsidios nacionales y que eso significaba que la “muni” tenga que poner… y que el Ejecutivo

tenga que poner más recursos para sostener esa calidad en el transporte público.

Y hoy sí podemos pensar en nuevos recorridos, inclusive estamos pensando en que las

nuevas unidades que vamos a adquirir en estos meses, en estos años, empiecen ya dentro de

ese pacto verde que necesitamos y empiecen a ser unidades eléctricas que necesitamos para la

ciudad y que necesitamos pensar en esta ciudad inteligente.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Estamos viviendo una auténtica revolución de las mujeres, que está

generando muchos cambios positivos en la sociedad. Este año será también un año muy especial

en este camino de lucha y que cada día nos damos cuenta que hay mucho para seguir

aprendiendo, capacitando, haciendo reflexionar, para cambiar la mirada sobre muchos asuntos

que hacen a la cuestión de género. 

Y también recuerdo que cuando planteamos la secretaría fuimos criticados porque íbamos

a crear nuevas estructuras, y hoy ves un Gobierno nacional que jerarquiza el área, y uno ve y dice

“bueno, estuvimos en el lugar correcto y fuimos pensando lo que se venía”. 

Vamos a profundizar y trabajar en mujeres emprendedoras, que además tuvo un

reconocimiento internacional de la ONU.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- A pesar que algunos crean que son cuestiones innovadoras,

nosotros lo hicimos hace tiempo, pero ese reconocimiento internacional habla de la gestión de

calidad que tuvimos. 

Y en cada máquina, en cada capacitación
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y en cada cosa que entregamos había un sueño y una esperanza de una emprendedora que

podía poner... Y no me olvido más cuando una emprendedora dijo: “esto marca la diferencia entre

un plato de mi comida en la mesa o no comer de mis pibes”. Y yo decía ahí: “Bueno, lo que

hicimos nosotros fue algo muy sencillo, hicimos lo que hacia la Fundación Evita, ¿no? Hicimos

peronismo de base”.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Como ya lo anuncié, este año vamos a ponernos a trabajar con

Noelia, con la secretaria, también en el nuevo hogar para seguir luchando contra este flagelo de

la sociedad que es la violencia de género. Así que, vamos a, este año, ya empezar a tener y a

trabajar y a licitar el nuevo hogar para que abrace, contenga y acompañe a las mujeres

violentadas.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- La Secretaría de la Mujer tiene una tarea enorme en la construcción

de un verdadero camino de igualdad entre el hombre y la mujer, pero también en la reformulación

de un régimen normativo que hoy está en discusión por los mismos cambios y la evolución de

nuestra sociedad, que son bienvenidos pero nos empujan a pensar en nuevas formas de articular

las cuestiones de identidad de género a las políticas publicas llevadas adelante por el Municipio. 

Y acá también reconocer todo el trabajo que ha llevado Victoria como secretaria de

Políticas Sociales y obviamente nuestra compañera Jesica Garay, que hoy es directora ejecutiva

de Pami.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- No quiero dejar de hacer lo que hicimos... dejar de nombrar lo que

hicimos en Zoonosis, para mí es muy importante. Donde antes había desidia y abandono,

generamos una estructura de contención y de trabajo que canalizó el amor por los animales, que

canalizó el voluntariado, los amigos de la ciudad; que puso en valor a los trabajadores y

trabajadoras municipales.

Este año el área de Zoonosis va a inaugurar este nuevo edificio tan esperado. Se trata de

una primera etapa que permitirá contar con algo más de doscientos metros cuadrados, que

incluyen caniles, área de cirugía, baños, oficinas y lugares para los animales. 

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Todavía queda mucho más por hacer, obviamente y lo

reconocemos. Y estamos dando pasos firmes en función de ir de a poco revirtiendo el tema. Es

un tema complejo, porque las soluciones rápidas no son las soluciones que queremos ni que

nunca vamos a querer. Es un trabajo como pusimos el plan nuestro, que es un trabajo a largo

plazo, pero lo vamos cumpliendo por etapas y vamos trabajándolo en una problemática que

necesita el compromiso de cada uno de los vecinos y vecinas también de esta ciudad.

Nuestra ciudad tiene hoy doce vuelos diarios y reciben cuatrocientos cuarenta y un mil

quinientos sesenta y dos turistas. Entre ellos, muchos de ellos que llegan por crucero, por mar.



Aunque se trata de un número que crece año a año, en gran medida... y en esto sí quiero

reconocer, porque uno cuando habla de esas cifras pareciera que el turista viene solo, que de

repente no hay un trabajo de fondo. Y acá quiero reconocer dos grandes trabajos: uno llevado

adelante por la Secretaría de Turismo y el Ushuaia Bureau, que me han pasado el informe y

realmente todo el trabajo que han hecho estos últimos dos años ha sido histórico en términos de:

el trabajo de promoción turística que hemos hecho. Son números históricos la cantidad de

promociones que hemos hecho a lo largo y a lo ancho del mundo, del país, y en esto también

tiene que ver el gran trabajo que hemos logrado articular con nuestras cámaras empresariales de

la ciudad de Ushuaia, con el trabajo de la Secretaría de Turismo, pero también con un trabajo

muy importante que se hizo con el gobierno anterior, de cruceros con el Infuetur. Y esto

demuestra una vez más que cuando el Estado provincial y el Estado municipal trabajan juntos se

pueden lograr y se pueden hacer grandes cosas.

- Aplausos.

8 - D.E. 

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Somos uno de los principales destinos con mayor crecimiento de

todo el país. El gasto de los turistas da un ingreso a la ciudad de más de tres mil millones de

pesos. Pero necesitamos seguir creciendo.

Tenemos una ciudad maravillosa, que enamora como ninguna a quienes la visitan, por eso,

tenemos que hacer que más gente nos quieran visitar.

La experiencia de la FITUR es una ocasión muy importante para todo el mercado

hispanohablante, y allí nuestra ciudad tuvo este año una participación muy importante.

Yo les quiero contar dos o tres cosas, al FITUR generalmente van las provincias. Bueno,

Ushuaia ha sido la única ciudad invitada a participar de esta gran feria del turismo internacional. 

Y esto para nosotros nos pone en un plano de orgullo, en un plano de mucha

responsabilidad.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Hoy tenemos el acompañamiento, por fin, de Matías Lammens, el

Ministro de Turismo y Deportes de la Nación; eso nos llena de esperanzas por el camino que

tenemos todavía que recorrer. Porque ya estuvimos hablando con el ministro cuáles son los

nuevos mercados que vamos a buscar y porque próximamente nos va a visitar también.

Y necesitamos una oferta turística que incorpore tecnología, y hacia ahí vamos, Pepe

querido, que se diversifique, que se adapte a las demandas de los nuevos turistas, que mejore la

calidad de sus servicios con estándares internacionales y sume nuevas inversiones.



Hay que profundizar el camino, como por ejemplo el proyecto Waia, que es realidad

aumentada y que fuimos trabajando con la Universidad, con el Ushuaia Bereau y el Estado

municipal.

Y hay que pensar en una ciudad mucho más inteligente. Estaba Gustavo que siempre

hablaba de una ciudad “Smart city”, y siempre decíamos que esta ciudad la podíamos lograr si

teníamos los recursos y si teníamos las cuentas ordenadas.

Tenemos en marcha un plan de ciudad inteligente para aplicar tecnologías de información

al proceso de toma de decisiones para mejorar la calidad de vida urbana.

Muchas veces el temor a lo nuevo, producto del desconocimiento, hace que los procesos

innovadores que permitieron que otras ciudades crezcan y se modernicen, se demoren en aplicar

a nuestra ciudad. Tenemos que romper este techo de cristal y avanzar fuertemente hacia un

modelo inteligente de ciudad, que sea atrevida en materia de creatividad y de ideas, pero que

siempre esté provocada por la información y el conocimiento que hoy las tecnologías nos

permiten generar.

En este sentido queremos ser amplios y abiertos, pero también tenemos que dar los

primeros pasos de forma firme y decidida para marcar el rumbo. Queremos que en el 2020 el

Centro Integral de Monitoreo de Defensa Civil Municipal esté a la vanguardia de las últimas

tecnologías y se constituya un mojón en este camino constante de incorporación de tecnologías al

proceso de toma de decisiones. 

¿Por qué? Porque hemos mejorado todo el sistema de cámaras de la ciudad y porque

hemos iniciado un recambio y estamos trabajando en la primer etapa de semaforización

inteligente, que nos va a permitir tener cámaras, tener sensores, pero si tener un centro integral

de monitoreo para poder pensar y para poder tomar decisiones en cuanto a la movilidad de la

ciudad, que es el nuevo desafío que tenemos, Pablo, que es reordenar el tránsito.

Pero ya, en esta nueva era, en estos nuevos tiempos y en esta nueva época no se pueden

tomar decisiones a la ligera, no me parece. Por eso este sistema que estamos instalando, y que

ya empezamos la primer etapa nos va a permitir tener el dato concreto, real, de las estadísticas

de movilidad de la ciudad para tomar realmente las decisiones que hay que tomar.

¿Por qué? Porque las políticas públicas... Cuando hablamos de políticas públicas, lo

primero que tenemos que tener si queremos diseñar determinada política pública es datos. Y en

eso hemos avanzado mucho. 

Y en esto también quiero reconocer el trabajo que vamos a estar presentando el mes que

viene ya, de Gustavo y de Darío, que han hecho un control de la ciudad, un control inteligente de

la ciudad.

Trabajamos en los cubos de datos que el municipio no tenía… 

- Aplausos.



SR. INTENDENTE (Vuoto).- Este control nos permite el avance de obras, dónde están las

máquinas, los GPS, cuál es el ingreso cotidiano de recaudación, cuál es la movilidad de toda la

estructura municipal.

Vamos a estar presentando este control inteligente de la ciudad que vamos a poder tener…

eso es lindo porque voy a poder tener en mi tablet cómo se mueve cada uno del municipio y

cuáles son las metas que cumple cada funcionario. Voy a estar muy contento con ese panel de

control, estimado Gustavo.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y esto es importante, aprovechando también el acompañamiento del

Estado nacional, hay un reclamo histórico en la ciudad, que es el reclamo de nuestros viejos y

nuestras viejas, cariñosamente hablando. 

Aprovechando que el PAMI nos va a acompañar y el anuncio que hizo ayer Alberto, que no

fue un anuncio sino fue cumplir una promesa de campaña, como siempre hacemos los

peronistas, que es estos ciento setenta medicamentos gratis para nuestros queridos jubilados y

jubiladas.

- Aplausos.

9 – D.P.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y ahí también hablando con el senador, con Jesica y con la directora

nacional que es Luana, dijimos que vamos a poner un objetivo en común. Este reclamo de tantos

años de los jubilados y las jubiladas nuestras, que hace falta uh hogar; un lugar donde ellos

estén; un lugar donde puedan estar contenidos; un lugar donde se los cuide, porque muchas

veces las familias no lo pueden hacer. Así que vamos a ir hacia la creación de ese hogar que va a

permitir que los abuelos…. Este es, también, un reclamo de muchos años de nuestros queridos

viejos.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- En materia de medioambiente soñamos con una autentica ciudad

verde, por eso nos estamos ocupando de uno de los asuntos más complejos para todas las

ciudades y aun más para una provincia insular y me refiero al tratamiento de los residuos que

generamos. 

Estamos trabajando en un nuevo modelo de gestión de residuos urbanos junto a los

científicos del Cadic y a la UNTDF y a los excelentes profesionales que tenemos en la ciudad

para una solución sostenible y sustentable de lo que consumimos y de la basura que generamos

los ushuaienses. 

No hay soluciones mágicas ni fáciles, pero si otras ciudades y países del mundo pudieron

hacerlo nosotros también. Y en esto estuvimos reunidos con el ministro de Medio Ambiente de la

Nación, querido amigo y compañero Juan Cabandie y ha dado absolutamente todo el apoyo para



que Ushuaia pueda pensarse para adelante y este trabajo para que en cuatro años estemos

tratando totalmente distinto en esta política de economía circular que hemos profundizado en

estos años y que Ushuaia ha sido modelo de eso en la ciudad.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- ¿Nos falta? Sí, mucho. ¿Estamos en el camino? Estamos en el buen

camino.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Y también necesitamos el pacto verde para tomar conciencia de

todo lo que está sucediendo en el planeta. No se trata  de un problema solamente del futuro, se

trata de un problema del presente y sobre todo de tomar medidas en el hoy. Si no empezamos a

actuar hoy vamos a estar traicionando a nuestros hijos e hijas y a todas las generaciones que

vendrán después. 

Soñamos con una Ushuaia vibrante que sienta y viva cultura, que sea provocación y una

invitación constante a pensarnos como sociedad. Como fueguinos y como ushuaienses, no

necesitamos una cultura que llegue a los barrios, necesitamos una cultura que esté en los barrios

y que transforme los barrios.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Que surja de los barrios, por eso en esta nueva... si bien en la

primera etapa ha sido una política de generar una agenda cultural fuerte, que también ayude al

turismo como lo pensamos con las cámaras en La Noche Más Larga, que era una inversión que

el año pasado la mitad del recurso que llevó La Noche Más Larga la pusieron los sectores

privados. Se hace justamente en la etapa donde hay más baja ocupación hotelera y fue pensado

en eso también para motorizar el turismo. Y dicho sea de paso, el año pasado vinieron más de

siete mil riograndenses y también muchos tolhuinenses y muchos patagónicos a formar parte de

esta Noche Más Larga.

Pero esta nueva etapa que se viene de Cultura es estar ahí, en el barrio, en el territorio,

transformar y ayudar a organizar las expresiones culturales que están en cada uno de nuestros

barrios. 

Junto a Alberto y a Cristina, nuestros senadores y diputados, con el trabajo, con el

gobierno, estoy convencido que vamos lograr extender y adaptar la 19.640. Para generar los

empleos que demanda el siglo XXI también y que podamos desarrollar de una vez por todas las

industrias 4.0, que es el proyecto del senador Matías Rodríguez.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Necesitamos apostar a la producción limpia y competitiva, pero

sobre todo innovadora. Las industrias no innovan, están condenadas a desaparecer o a perder

valor las industrias que no lo hacen. Necesitamos aggiornarnos y necesitamos una provincia que

esté mirando a futuro y ver cómo aprovechamos esas fortalezas que tenemos o que nos brinda el

Estado nacional. 



El sueño de una Tierra del Fuego industrial sigue siendo más fuerte que nunca y por más

que la realidad de estos cuatro años del gobierno macrista nos mostraban un destino borroso,

estamos seguros que hay un futuro para lograr el desarrollo que tanto anhelamos y que tanto

queremos.

10 - D.E.

Defender nuestra industria es defender nuestra soberanía, el poblamiento de nuestras

tierras australes y el futuro de nuestra ciudad y de nuestra Provincia. Y estoy convencido que la

pelea también, de Caro, va a ser esa, porque viene de ahí, porque conoce el sector; y porque

tanto en senadores como en diputados tenemos hombres y mujeres que están a la altura de las

circunstancias de lo que hay que defender. Y tenemos la oportunidad de un Gobierno nacional

que mira la industria, pero también de un presidente que es el porteño más federal de la

Argentina, como a mí me gusta decirle.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Este año hemos firmado, y esto si es importante, hemos firmado

convenios con distintas fundaciones internacionales -y estamos avanzando en la firma de algunos

otros convenios- porque vamos a crear el Centro de Formación de Nuevos Oficios Digitales para

nuestros jóvenes.

Se trata de una verdadera apuesta para el desarrollo de la industria nacional, la protección

del empleo y la innovación. Necesitamos jóvenes preparados para los desafíos del siglo XXI,

formados intelectual y técnicamente en programación, en nuevas tecnología y en las

herramientas que nos brindan la sociedad del conocimiento. A las viejas demandas de formación

se suman estas nuevas, que resultan cruciales para poder dar un salto de calidad en la formación

de los recursos humanos.

Como capital de las islas Malvinas, Ushuaia tiene un compromiso y una obligación eterna

con la historia en la defensa permanente de nuestra soberanía y al reconocimiento al trabajo y

dedicación de nuestros excombatientes.

Queremos darle un fuerte impulso no solo a mantener firme nuestro reclamo de soberanía,

sino también a todo lo referido a nuestra Antártida y a los vínculos internacionales desde el

municipio.

Tenemos un sueño grande, tan grande como nuestra Antártida. Nuestra ciudad tiene la

ubicación natural para ser el Polo Logístico Antártico, y este proyecto queremos encararlo junto al

Gobierno nacional y al Gobierno provincial, para hacerlo realidad.

Ushuaia es una ciudad única. Pero no vivimos en una burbuja. Vivimos en una Provincia

que tiene que volver a ponerse de pie.



El crecimiento de una provincia en el que a unos pocos les va muy bien y a la mayoría le

va muy mal ya demostró que no sólo es inmoral, sino que no es sustentable y fracasa.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- La prosperidad de nuestra provincia tiene que sostenerse en una

clase media pujante y creciente, que alimente el motor del consumo, el trabajo y la industria

nacional.

No sabemos cómo será el futuro, nadie puede adivinarlo. Pero sí podemos saber a dónde

apuntamos. Nuestra Provincia no se va a realizar hasta que cualquier niña o niño de cualquier

familia humilde y fueguina tenga las mismas posibilidades de triunfar que cualquier otra…

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Por el solo hecho de ser eso: fueguina y libre. Cuando la felicidad

está reservada para unos pocos no es felicidad: es un privilegio y a los privilegios los tenemos

que democratizar.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Esto no se hace con palabras sino con hechos concretos. Con

políticas públicas que garanticen y contemplen a los que menos tienen, a los que no acceden a

las mismas oportunidades, a los últimos. Sabemos que los modelos que han propuesto, como por

ejemplo que el regalo… que el mercado regule todo ha fracasado y van a seguir fracasando. Sin

un Estado presente, capaz de emparejar la cancha para los que menos tienen, es imposible el

desarrollo sustentable y a largo plazo de cualquier destino de una provincia. Y como dijo el

presidente Alberto Fernández en su discurso de asunción: empezar por los últimos, para llegar a

todos.

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- No va a ser fácil. Nunca lo ha sido, ni lo va a ser. Pero tenemos

motivos para ser optimistas.

Nos une un futuro en común. Nos une un futuro de mucho trabajo, de esfuerzos y de

logros.

Lo que nos une como fueguinos no es el color de piel, ni el mismo origen, ni nuestra

religión;

11 – D.P.

nos une la lealtad a una idea. La idea de una provincia grande, de una provincia prospera, de una

provincia sustentable y que cuida el medio ambiente. 

- Aplausos.

SR. INTENDENTE (Vuoto).- Somos fueguinos, nos costó mucho ponernos de pie, pero estamos

listos para avanzar hacia el futuro. Nuestra ciudad y nuestra Provincia están construidas en base



al esfuerzo y a los sueños de los pioneros que eligieron este lugar para que la Argentina se

realice como país. 

Hoy tenemos un Gobierno nacional que está dispuesto a acompañarnos, pero también un

Gobierno nacional que piensa en cada uno de los habitantes que viven en el interior de este

hermoso país que tenemos.

Vecinos y vecinas de Ushuaia, fueguinos y fueguinas, no dejemos escapar esta

oportunidad. A esta ciudad, a esta Provincia, a este país, lo sacamos trabajando codo a codo

entre todos y entre todas o no lo saca nadie. Asumamos la parte de responsabilidad que nos toca,

pongamos manos a la obra, que tenemos todo el futuro por delante. Y el futuro, fueguinos,

fueguinas, ushuaienses, ushuaiensas, el futuro es nuestro. Muchas gracias.

- Aplausos.

SR. LOCUTOR (Murphy).- A continuación los invitamos a compartir un video, señor presidente.

Compartimos este video de apertura de sesiones 2020.

- Se proyecta un video.

- Aplausos.

- V -

FIJACIÓN DE FECHA PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA

SR. PRESIDENTE (Pino).- Señores concejales, corresponde fijar fecha y hora de la próxima

Sesión Ordinaria.

Tiene la palabra el concejal Romano.

SR. ROMANO.- Para fijar fecha para el 11 de marzo a las once horas en Gobernador Paz y

Piedrabuena.

SR. PRESIDENTE (Pino).- Muy bien, está a consideración de los señores concejales que la

próxima sesión sea el 11 de marzo a las once horas en Gobernador Paz y Piedrabuena, los que

estén por la afirmativa a mano alzada.

- Se vota y resulta afirmativa.

SR. PRESIDENTE (Pino).- Aprobado por unanimidad.

Bueno, agradecer al señor intendente por las palabras dirigida a la comunidad. Quiero

agradecer al personal del Concejo Deliberante que ha trabajado ampliamente para que esta

sesión se lleve adelante. Quiero agradecer al personal y a las autoridades de Canal Once que

han transmitido para toda la Provincia.

- Aplausos.

- VI -

ARRÍO DEL PABELLÓN NACIONAL Y DEL PABELLÓN PROVINCIAL



SR. PRESIDENTE (Pino).- Siendo las doce y veintinueve minutos, invito al señor intendente

municipal y a los concejales a arriar el Pabellón Nacional y Provincial y al público a ponerse de

pie.

- Así se hace.

- Aplausos.

SR. PRESIDENTE (Pino).- No habiendo más temas para tratar se da por finalizada la sesión.

- Es la hora 12 y 29.
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